

J. P. Sutherland y las fiestas de septiembre

"Tenemos mucha versatilidad y podemos hacer de china o huaso"

Leyla Ramírez

► "En este país tan autoritario todo es un escándalo", asegura Juan Pablo Sutherland, escritor y coordinador del Mes de la Patria Gay. Por eso dice no sorprenderle que a muchos se les caiga el pelo y hagan mareas de espanto, porque transvistos, transexuales, lesbianas, homosexuales y gente con otro espíritu se unan para marchar por las calles de Santiago para reclamar por su derecho a la igualdad. "Si hasta para copagar un condón te pegan carnes", indica entre risacho y enojado.

Irónico, crítico y extremadamente simpático, Sutherland nos habla sobre "nuestra chilenidad" que "también es homosexual, lesbiana, travesti y transsexual, en fin, diversa". Además bromea de buen humor sobre los conflictos internos que tiene su entidad, el Movimiento Unificado de Minorías Sexuales (MUMS) con el Movimiento de Liberación Homosexual (Movih), organismo que por segundo año consecutivo se margina y opone a esta actividad. Aunque entre bromas y broma también se le escapa una queja: "Que no sean tan oportunistas", dice.

Y es que en el MUMS todos caben, desde las locas más escandalosas hasta los homosexuales más piolas. Todos ellos participarán de una serie de actividades "septembreras", como la famosa marcha por la diversidad que se llevó a cabo el domingo pasado y una serie de foros y actos culturales destinados a abrir más espacios y a terminar con la violencia social de la homofobia.

«De Fiestas Patrias a Fiestas Matrias? Estamos intentando alterar psicológicamente este concepto tan tradicional y nacionalista de la patria. Nosotros le hemos dado una vuelta y hemos creado importante decir patria gay, que finalmente es una patria diversa y una patria para que quepan todos...»

«Y se bailarían una "cuequita" con el Movih? «Se ríe a carcajadas. Lúpulo de chicha con el Movih... bueno, vamos a ver si saben bailar cueca, a lo mejor no saben, por supuesto, podrían hacer un escándalo...»

«Y el MUMS de qué oficiaría en el baile? El Mums tiene versatilidad, así es que podría ser china y huaso, nosotros como movimiento somos la diversidad misma, en eso no tenemos problemas de lugares físicos y estéticos. Tenemos una mirada mucho más movilizadora y más abierta a todo...»

«Pero el Movih no sólo se excluye del Mes de la Patria Gay, sino que también cuestiona la independencia...»

«Yo creo que el Movih de aquí en adelante, lo único que va a hacer es colgarse a nuestros espacios e instancias para criticarnos, porque al final lo único que están haciendo con este mes es criticarlo para tener un espacio público con la prensa...»

«Ellos dicen que sus marchas rescatan el estereotipo de "locos" que tiene la sociedad de los homosexuales...»

«Yo podría decir lo mismo de Rolando Jiménez (vocero Movih). Creo que el también puede ser un estereotipo de gay masculino conforme a un modelo patriarcal, una construcción de masculinidad patriarcal en la que nosotros no estamos...»

«Por qué eligieron septiembre como mes de las reivindicaciones del mundo homosexual? Decidimos trasladar todas las actividades de la organización a septiembre como un mes simbólico, por la primavera, por lo político, por la patria, porque es un momento donde de alguna forma renacen todas las expresiones y también en homenaje al 4 de septiembre, a nuestros amigos que murieron con la disenteria Divina en Valparaíso en el año 93...»

«¿Qué opina sobre quienes piensan que ustedes utilizan el escándalo para darse a conocer, haciéndole con ello un flaco favor a la causa gay? Creo que los que piensan de esa manera le hacen un flaco favor a la diversidad, en un país donde reina la homofobia en todos sus niveles y en todas sus expresiones. Yo creo que en un mundo donde reina la violencia, pensando en lo que acaba de pasar en EREJU, la homofobia es una forma de violencia y creemos que eso también se da en los espacios de socialización. Los homosexuales, las lesbianas no tienen ningún espacio de expresión como sí lo tiene todo el mundo...»

«¿Una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Es una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Mira si uno piensa eso, la televisión y los medios de comunicación a cada rato publican desnudos, o sea yo creo que eso es casi una mínima expresión respecto a lo que vemos cotidianamente, entonces es extremar la visada...»

«¿Una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Es una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Mira si uno piensa eso, la televisión y los medios de comunicación a cada rato publican desnudos, o sea yo creo que eso es casi una mínima expresión respecto a lo que vemos cotidianamente, entonces es extremar la visada...»

«¿Una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Es una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Mira si uno piensa eso, la televisión y los medios de comunicación a cada rato publican desnudos, o sea yo creo que eso es casi una mínima expresión respecto a lo que vemos cotidianamente, entonces es extremar la visada...»

«¿Una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Es una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Mira si uno piensa eso, la televisión y los medios de comunicación a cada rato publican desnudos, o sea yo creo que eso es casi una mínima expresión respecto a lo que vemos cotidianamente, entonces es extremar la visada...»

«¿Una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Es una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Mira si uno piensa eso, la televisión y los medios de comunicación a cada rato publican desnudos, o sea yo creo que eso es casi una mínima expresión respecto a lo que vemos cotidianamente, entonces es extremar la visada...»

«¿Una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Es una forma de decir que ustedes también son parte de este Chile? Mira si uno piensa eso, la televisión y los medios de comunicación a cada rato publican desnudos, o sea yo creo que eso es casi una mínima expresión respecto a lo que vemos cotidianamente, entonces es extremar la visada...»



SANTORAL José Cupertino UF: \$ 16.043,75 7 809564 000012

"Tenemos mucha versatilidad y podemos hacer de china o huaso" [artículo] Leyla Ramírez

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Ramírez Saavedra, Leyla

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Tenemos mucha versatilidad y podemos hacer de china o huaso" [artículo] Leyla Ramírez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile